

AG 1/1977

Memorandum XXXII Asamblea General de NU. 27 de octubre de 1977

1. El debate del caso de Chile en la Tercera Comisión se iniciará proablemente sólo a partir del 15 de noviembre.
2. Ha habido ya algunas entrevistas con representantes de delegaciones; la semana próxima empezará la labor intensiva en este terreno.
3. Es indispensable seguir manteniendo la presión ante los gobiernos; no basta lo que se hace aquí ante los representantes. A este respecto, se pidió a Sergio Bitar que se hiciera una gestión directa ante el Gobierno en Caracas. Ayer recibimos un cable anunciando que Venezuela apoyará la resolución.
4. Está en desarrollo un plan de trabajo para la preparación del proyecto de resolución.
5. Sergio Bitar - que estuvo el fin de semana pasado en una Conferencia en Washington -, sostuvo una entrevista con Landau, Embajador norteamericano designado para Chile. Dijo que Landau se ha manifestado bien dispuesto; que en la entrevista pudo darle mucha información sobre la situación existente en el país. Landau expresó su interés por mantener en Santiago contactos con personeros de la UP, pero dice que la iniciativa debe partir de parte nuestra, que espera que se le busque para este efecto. Bitar enviará informe a Clodomiro Almeyda sobre la entrevista.
6. Existe evidencia de que Erik Suy, Subsecretario para asuntos Jurídicos de NU, encargado de llevar el asunto de la huelga de hambre por Waldheim, estará en Santiago entre los días 28 y 31 de octubre. Viaja directamente desde Panamá, adonde asistió como observador al plebiscito. Jose Zalaquet comunicó esta noticia a la Vicaría. Creemos que por ahora no es conveniente hacer público este viaje por las Radios Moscú y Berlín.
7. Las tres compañeras familiares de desaparecidos continúan sus actividades. Estos últimos tres días han estado en Washington, donde han sostenido interesantes entrevistas. (Comunicados apartes de José Gómez). Los días 29 y 30 asistirán a la audiencia que se realizará en Toronto - tipo de la de Oslo de marzo de 1976 -. Las acompañará el mismo José Gómez, quien cubrirá la información de la audiencia. Dos de ellas (Gabriela Bravo y Ana González) se quedarán unos días más en Canadá. Ulida Ortiz regresará para cubrir acá otras actividades. Las compañeras permanecerán en EE.UU. hasta el término de la discusión del caso de Chile en la Tercera Comisión.
8. Podemos informar, muy reservadamente, que podremos tener alguna intervención en los preparativos del borrador de resolución sobre el fondo de ayuda a los refugiados chilenos que deberá presentar Van Boven a la Comisión de Derechos Humanos en febrero de 1978, de conformidad con los acuerdos de la Subcomisión de Prevención. Esperamos poder enviar el material oportunamente, para recibir las opiniones del caso.
9. Urge recibir el informe sobre "hechos nuevos" sobre violación de derechos humanos en Chile, que deberemos entregar a Allana para su intervención en la Tercera Comisión. Polittoff quedó encargado de prepararlo. Nos parece que puede ser utilizado también el correo de Berlín occidental para mandarlo.
10. Se acompaña el informe del Grupo Adhoc, que acaba de salir.
11. Las Observaciones al informe de la Junta sobre la situación de los desaparecidos

//dos fueron entregadas a Suy antes de partir a Panamá. Han sido traducidas al inglés, lo mismo que el informe de la Junta, y se distribuirán a las delegaciones.

12. El Informe sobre Desaparecidos en Chile-1977 esta siendo traducido al inglés. Esperamos distribuirlo. Söderman aceptó que se entregue a nombre de la Comisión, diciendo que es un documento preparado por familiares de desaparecidos. (No se mencionará a VICSQL). Este documento lo tenía ya Buffum en su poder cuando nos entrevistamos con él el 6 de octubre pasado.

13. El domingo 22 llegó Luis Quintero, lamentablemente se quedará sólo hasta el 6 de noviembre. El martes 25 lo hizo Angela Bachelet, y para estos días se esperan Hugo Miranda y Luis Ayala.

Sergio Insunza